

<https://info.nodo50.org/Una-critica-libertaria-de-la.html>



Una crítica libertaria de la actual coyuntura

- Noticias - Noticias del mail -

Fecha de publicación en línea: Viernes 5 de septiembre de
2008

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

El grupo Solidaridad Libertaria de la CGT de Burgos, en su actividad solidaria y de trabajo en común con las organizaciones del anarquismo organizado e insertado socialmente de América Latina, FAU (Federación Anarquista Uruguaya), FAG (Federación Anarquista Gaucha) de Porto Alegre, FAO (Forum del Anarquismo Organizado) de Brasil, los compañeros argentinos, etc.....hemos acordado invitar al compañero Bruno Lima Rocha, miembro de la FAG y, hasta hace unos meses su Secretario de Relaciones Internacionales, politólogo y periodista y, uno de los autores del documento titulado "Documento Wellintong Gallarza y Malvina Tavares: material de trabajo hacia la formación teórica conjunta FAU-FAG", a venir a España y algún otro país de Europa con la finalidad de debatir teniendo en cuenta dicho documento.

Aclarar que es un viaje corto, quince días escasos, por lo que es necesario concretar la agenda con exactitud para aprovechar el viaje al máximo. No es un viaje propagandístico de su actividad, aunque es indudable que en los debates se hablará de la misma.

Nuestra intención es que se desarrollen encuentros de debate y reuniones en Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla, Burgos, País Vasco, Lisboa y París. El compañero llegará a España el día 14 de Setiembre y se irá el 29 del mismo mes. Debido a las fechas es necesario concretar los encuentros durante este mes de Junio.

Los compañeros anarquistas latino americanos, insisto, organizados e insertados socialmente (es necesario tener en cuenta esta matización, ya que los diferencia de otros grupos), desde que se creo SIL(Solidaridad Internacional Libertaria) han querido debatir con los compañeros de otras regiones del mundo, especialmente con los europeos, este, es uno de los motivos del viaje. Así mismo, será importante que vea que las condiciones sociales y políticas son claramente diferentes por lo que los planteamientos de unos y otros necesitan matizaciones según la realidad de cada país, teniendo en cuenta que la actuación del capital globalizado es la misma, pero el desarrollo alcanzado en una región y otra es muy dispar. También para ellos es un deseo encontrar una o varias organizaciones anarquistas de referencia, pero este apartado nos parece más complicado.

Los debates, no tendrán todos, el mismo formato, los habrá públicos, cerrados o en algún caso pueden ser conferencias, o incluso algún seminario en la Universidad sobre las nuevas democracias latinoamericanas.

Adjunto una de las actividades públicas que se desarrollarán los primeros días en Madrid, también en Madrid se realizará una reunión cerrada con militantes que habrán estudiado el documento latino americano.

Lo que es evidente, es que a los lugares que vaya a acudir, será donde esté claramente organizada una actividad.

Como veréis en el documento que va a continuación hemos creado un blog para el debate en el que pueden intervenir todos.

UNA CRÍTICA LIBERTARIA DE LA ACTUAL COYUNTURA

Mesa redonda de debate promovida por el Grupo de Trabajo Solidaridad Libertaria de la CGT de Burgos
Con la colaboración del Ateneo Libertario "La Idea" CGT Madrid, Libre Pensamiento y la CGT

INTRODUCCIÓN

El Grupo de Trabajo Solidaridad Libertaria de la CGT de Burgos organiza la visita a España del compañero libertario de Brasil, Bruno Lima Rocha, militante de la FAG (Federación Anarquista Gaucha, politólogo y periodista). Con

motivo de su presencia, teniendo en cuenta el trabajo que están desarrollando en algunos países de América del Sur, parece interesante organizar una mesa redonda en la que participarán, además de dicho compañero, algunas personas que participan activamente en el movimiento libertario en España, además de la invitación a alguna persona de otros países de Europa. Así mismo habrá otros actos en otras ciudades como Barcelona, Valencia, Sevilla, Burgos, Vitoria y otras a designar.

En la organización del encuentro participan las instituciones mencionadas al principio, estando abierto a otras posibles incorporaciones. El compañero que se encarga de la coordinación del viaje de Bruno es José María Olaizola.

OBJETIVOS

El objetivo central es realizar un debate con rigor y profundidad sobre la actual coyuntura internacional y nacional, análisis realizado desde una perspectiva libertaria.

Se trata de poner de manifiesto cuáles son las tendencias dominantes en los procesos actuales de globalización, las diferentes opciones que luchan por ejercer un control de dichos procesos y las previsibles consecuencias que van a tener a corto y medio plazo.

Igualmente se trata de poner a prueba la pertinencia de las categorías libertarias de análisis de la realidad social y política, así como de la vigencia y eficacia de las propuestas libertarias en la capacidad de proponer alternativas de lucha y organización social.

Todo ello está encaminado a ofrecer a las personas que militan en organizaciones de orientación libertaria unos documentos que sean útiles en el desarrollo de las tácticas de movilización y lucha por la transformación social, así como en la formación de quienes se mueven en círculos próximos a los nuestros. De hecho los compañeros anarquistas latino americanos, que se encuentran representados en lo que ellos llaman “anarquismo organizado e insertado socialmente” para diferenciarse de otras corrientes anarquistas, desde hace un año aproximadamente se han dotado de un documento de debate con el título “Wellintong Gallarza y Malvina Tavares: material de trabajo hacia la formación teórica conjunta de la FAU-FAG (Federación Anarquista Uruguaya y Federación Anarquista Gaucha)”, documento que también debaten otros grupos anarquistas, argentinos, chilenos,.....del cual uno de los autores es el compañero Bruno.

METODOLOGÍA

Fase previa

Se anunciará el encuentro en los medios de los que disponemos: Libre Pensamiento, Rojo y Negro, Solidaridad Libertaria de la CGT Burgos,....., invitando a la gente a que envíe sugerencias e inicie la discusión.

A mediados de julio debieran estar redactados los dos documentos que van a servir de base, aunque puedan ser modificados con posterioridad, teniendo en cuenta lo que vaya apareciendo durante la discusión previa.

Para esta etapa se ha creado una plataforma adecuada en Internet, como puede ser un cuaderno de bitácora (blog) (para lo que proponemos el espacio de materiales ya existente del Grupo de Trabajo en <http://solidaridadlibertaria.blogspot.com>, para los materiales definitivos y publicitables), también en, <http://debatelibertario.blogspot.com> e iremos articulando el resto de herramientas informáticas necesarias. Desde ahora estará en el blog el documento aludido de los compañeros latinoamericanos. Todas las aportaciones enviarlas a info@red-libertaria.net para posteriormente colgarlas si os parece adecuado el procedimiento.

Mesa redonda en Madrid (15 y 16 de septiembre, de 17:30 a 21 horas)

El formato del encuentro será el de una mesa redonda en la que participarán entre cinco y siete personas, además

del moderador. Una de las personas se encargará de redactar un documento básico sobre el tema en cuestión, más bien breve, que será enviado con antelación al resto de las personas que participan en el debate.

Al comienzo del mismo, el ponente hará una breve presentación de sus tesis fundamentales, para proceder a continuación a un debate entre todos los participantes. La función del moderador no se limitará a ir dando la palabra, sino que deberá garantizar la continuidad de la discusión así como el que el debate permanezca centrado en el tema propuesto, haciendo posible un avance y profundización en el análisis. Esta primera parte del encuentro durará dos horas.

Tras un descanso de media hora, se continúa el debate, pero esta vez abierto, con la participación del público que ha asistido a la primera parte, limitando en este caso el tiempo de que disponen los miembros de la mesa redonda para intervenir ante preguntas directas o alusiones que merezcan una aclaración. El moderador seguirá cumpliendo la misma función que en el período anterior.

Fase final

Como resultado de todo ello, debiera aparecer una publicación en la que se presentara lo que podemos denominar un análisis libertario de coyuntura, tal y como se enuncia en el encabezamiento.

Eso se puede traducir en un cuaderno de debate, del tipo de los que se hacen en la CGT, una publicación más formal, como la edición de un libro, un número de Libre Pensamiento o cualquier otro tipo de publicación que se acuerde...

CONTENIDOS

Como ya hemos expuesto en los párrafos anteriores, se trata de realizar un análisis de coyuntura, término que sin duda puede resultar algo amplio, pero que centra bien lo que vamos buscando. Contamos con dos tardes y eso nos lleva a proponer distribuir la discusión en torno a dos temas centrales

Análisis de coyuntura política

Entendemos aquí la política en su sentido amplio, tal y como está presente en la tradición política anarquista y anarcosindicalista. Esto es, hacemos referencia a la manera de organizar la vida de los ciudadanos, incluyendo por tanto formas de organización políticas en sentido restringido (democracias representativas, partidos políticos, organismos internacionales...), organizaciones de la sociedad civil (movimientos sociales, organizaciones no gubernamentales...) y organizaciones de trabajadores o sindicatos.

Análisis de coyuntura cultural y económica

Entendemos ambos en su sentido igualmente amplio, esto es, las relaciones sociales de producción en sentido general, los modos de producción y de distribución de la riqueza en el mundo, la producción de significados y de normas de cohesión social, los medios de comunicación social, las pautas de comportamiento de los diferentes grupos sociales y las formas de entender la vida cotidiana y la satisfacción de las necesidades...

PARTICIPANTES

El ponente de la primera parte será Rafael Cid (libertario y periodista) y el de la segunda parte será Desi Martín (CGT).

Los participantes en las diferentes mesas serán: en la primera, Jacinto Ceacero (Sec.General de la CGT), Félix Garcia Moriyón (CGT) que será el moderador de ambas mesas y, como participantes en ambas mesas Bruno Lima Rocha (Federación Anarquista Gaucha de Brasil), Stéfano d'Errico (Sec. General de UNICOBAS Italia y autor del libro "Anarchismo e Política" sobre Berneri editado recientemente en Italia), Aristides Pedraza (Solidarios, Democráticos, Unitarios (SUD) y Organización Socialista Libertaria (OSL) de Suiza), Luis Gonzalez (Ecologistas en Acción), Paco Marcellán (CGT), Roberto Blanco (director del Rojo y Negro) y los ya citados Rafael Cid y Desi Martín.

En la segunda mesa, los ya aludidos como participantes en ambas mesas, además de José Carlos Castro (CGT).

Una crítica libertaria de la actual coyuntura

FECHAS Y LUGAR

Las fechas son lunes 15 y martes 16 de septiembre en Madrid, con horario de 17:30 a 21 (rigurosa puntualidad den el comienzo y el final).

El lugar será en los locales del Ateneo de la CGT, sitos en la C/Alenza, 13, Bajo

En Burgos, 18 de Junio de 2.008 por el grupo promotor Solidaridad Libertaria de Burgos y coordinador del viaje, José María Olaizola.

Teléfonos de contacto y correo electrónico. 629 161654; info@red-libertaria.net